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CDHCM reporta avances relevantes en atención a víctimas y protección de 
derechos 

 

● Del 1 de enero al 31 de octubre del presente año se han prestado 42 mil 585 
servicios, 45 por ciento más que en 2018  
 

29.11.23. Para conocer el trabajo y las necesidades presupuestales de la Comisión de 
Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública del Congreso capitalino recibió a la persona titular de esta dependencia, 
Nashieli Ramírez Hernández, quien dio cuenta de los avances en la atención a víctimas, 
protección de derechos humanos y la superación del rezago de servicios heredada de 
anteriores administraciones.  

 

En su mensaje de bienvenida, la diputada Mónica Fernández César (PRI), secretaria de 
la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, afirmó que esta mesa de trabajo tiene el 
objetivo de dar a conocer a la ciudadanía la información requerida para el proceso de 
análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México para el 
Ejercicio Fiscal 2024. 
 
Por la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, la diputada Xóchitl Bravo 
Espinosa solicitó detalles del origen de los rendimientos financieros al haber 
incrementado los recursos al Capítulo 5000, además de la justificación para la 
adquisición de bienes y su destino; asimismo pidió conocer, en relación al Capítulo 4000, 
cuáles son los criterios para apoyar a organizaciones y cuáles han sido beneficiadas. 
 
Al emitir su cuestionamiento, el diputado Federico Döring Casar (PAN) requirió 
información sobre las recomendaciones que no fueron aceptadas durante 2022 y 2023, 
así como en qué materia fueron emitidas; de la misma manera, dijo que es importante 
conocer el diagnóstico sobre la situación de migrantes que se encuentran en la capital y 
su opinión sobre lo sucedido en la Línea 12 del Metro. 
 
En su intervención, la diputada Guadalupe Barrón Hernández (PRI) requirió información 
sobre los retos de la institución, las estrategias para mejorar los programas de atención, 
el impacto negativo en la salud mental de las niñas, niños y adolescentes durante la 
pandemia; qué programas se tiene para personas con discapacidad en el ámbito laboral 
y cómo se puede apoyar desde el Congreso para el ejercicio presupuestal 2024. 
 
En tanto, la diputada Marisela Zúñiga Cerón (MORENA) preguntó cuál es la proyección 
para dar continuidad a los trabajos en los módulos de derechos humanos de las 16 
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alcaldías, los motivos para solicitar un incremento del 5 por ciento a servicios personales, 
qué enseñanzas ha dejado el proceso de reconstrucción y si la comisión ha atendido el 
tema de los migrantes en la capital del país. 
 
Se requiere cinco por ciento más de presupuesto para cumplir proyectos de la 
CDHCM 
 
En su primera intervención, Nasheli Ramírez Hernández, presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos de la Ciudad de México, informó que están solicitando 498.3 
millones de pesos, lo que representa un 5 por ciento más de lo asignado para el Ejercicio 
Fiscal 2023. 
 
Agregó que tienen proyectado para 2024 cumplir con lo establecido en la Ley de Archivos 
de la Ciudad de México, con el inicio de implementación e ingreso de datos a una 
plataforma informática. 
 
Sobre el trabajo desempeñado en 2023, detalló que de 2018 a 2023 se han brindado en 
promedio 104 servicios por día, y en lo referente al presente ejercicio presupuestal dijo 
que, del 1 de enero al 31 de octubre, se han prestado 42 mil 585 servicios. 
 
Asimismo, explicó que se ha incrementado el número de intervenciones de defensa en 
las demarcaciones territoriales, y de enero a octubre de 2021 se dieron 7 mil 959 
servicios, y en el mismo periodo de 2023 la cifra es de 15 mil 661. 
 
De la misma manera, aseguró que se ha trabajado para abatir el rezago heredado con 6 
mil 107 expedientes, y en la actualidad sólo quedan por atender 184, lo que representa 
un 3 por ciento que están en trámite. 
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